



Nuestro glorioso Ejército, prosiguiendo su incontenible avance, ha tomado Badajoz, Guadalajara y Eibar

ORO DE CORAZONES

Desde que se tuvo noticia de que el oro, garantía de nuestra riqueza comercial, salía de España en remesas de alguna importancia, e iba a estancarse en bancos extranjeros en provecho de los traidores a la Patria, el generoso desprendimiento de los españoles que sienten, que viven íntimamente las emociones de esta tierra sagrada—españoles de verdad—ha tratado de suplir la ausencia del precioso metal en el centro económico vital de la Nación, saqueado por los rojos antipatriotas, entregando en lugares habilitados al efecto por el Gobierno de Burgos numerosos objetos aureos—cadenillas, anillos, etc.—de su particular pertenencia.

Es bien notorio que tales objetos no suelen tenerse en las casas si no es en conmemoración de alguna de esas efemérides que de tarde en tarde alegran los hogares: matrimonios, promesas, natalicios y fiestas onomásticas. Duele el desprendimiento de una de esas joyas como duele el desprendimiento de testimonios de nuestro pasado.

Pero ya no es la primera ocasión en que tales anillos, cadenas o dijes, se sustituyen, con análogos motivos, por otros fabricados de hierro con la inscripción: «entregó oro por hierro en favor de la Patria. Año...» Tenemos varios ejemplos en la historia mundial, entre ellos, el reciente de Italia quien, merced a su austeridad, ha ganado el imperio de Oriente: Abisinia.

Hoy todos los españoles que poseen objetos de oro se apresurarán a entregarlo a la Patria, y es que lo exige la causa económica nacional. Pero es conveniente también a los intereses particulares de todo ciudadano.

El Banco de España ha sido saqueado por los rojos al servicio de Rusia, bien para pagar las deudas que hayan contraído con las naciones que les vendieran material de guerra, bien para prepararse en el extranjero una renta que les permita vivir tranquilamente la derrota en su traición y aún preparar otra traición nueva. Este saqueo representa el punto culminante de la revolución soviética en España. Ataca en su corazón a la economía nacional que será difícil reconstruir. Por esto, precisamente, todos los españoles deberán responder unánimes y entusiastas al llamamiento que les dirige el auténtico Gobierno español, ayudando de este modo al ejército salvador en su campaña patriótica.

La campaña del oro es favorable a los intereses privados también. De nada servirían ni los billetes de Banco, ni el papel o bonos de la Deuda, si no existiera en reserva una garantía responsable.

La Junta de guerra en distintas provincias está recibiendo constantemente objetos valiosísimos: todos se desprenden de cuanto tiene oro y no solamente oro, sino el recuerdo a que esos objetos están vinculados y que con tanto cariño se guarda en el hogar. ¡Pero todo va a esta gran llama salvadora del sacrificio de España!

Los abulenses deben responder generosos al llamamiento y poner su oro a disposición de las autoridades militares. Todo lo que represente ostentación vanidosa está de sobra en una época de austeridad, como es la presente en que vivimos.

No se olviden de que si bien la causa nacional está ganada por el entusiasmo de los ciudadanos combatientes en sus distintas actividades, el oro es asimismo una gran palanca que convendrá manejar acertadamente a su debido tiempo.

El amor a España exige sacrificios, que son heroísmo guerrero, pero también abnegación y desprendimiento generoso.

El vandalismo rojo en acción sanguinaria

Los marxistas en Bilbao

BILBAO.—Los marxistas han utilizado para prisión el mismo buque en que estuvieron presos los complicados en los sucesos de octubre, o sea el «Altuna Mendi». Amenazaron con prender fuego a la cárcel y al buque en el momento en que las fuerzas de nuestro glorioso Ejército entraron en Bilbao.

Los cuartelillos están abarrotados de detenidos y en la Cuesta de Castrejana ha habido muchos fusilamientos, aunque se ignora el número exacto de personas fusiladas.

Una de las muchas barbaridades cometidas con los detenidos es la siguiente: Dos soldados que portaban una bandera bicolor fueron apresados y la canalla les hizo desfilar en dirección al Gobierno civil, a donde llegaron completamente destrozados, pues los arrastraron sin piedad. Incluso unas hordas de mujeres acometieron a los indefensos soldados, destrozándoles horriblemente.

Se sabe que fueron detenidos don Honorio Maura y don José María de Urquijo, en Zarauz, siendo trasladados a la cárcel de San Sebastián, dándose después como desaparecidos. Asimismo, se ha practicado la de-

tención de don Esteban Bilbao, don José María Juaristi, los tres hermanos Zubirias, entre ellos el conde de igual título, los señores Careaga (padre e hijo), el señor Calle Iturrino, ex concejal del Ayuntamiento de Bilbao y su hermano, alférez de complemento.

El señor Calle Iturrino se encontraba en cama enfermo de pulmonía doble, llevándole al barco desmayado.

La gran progagandista Pilar Careaga ha sido llevada al «Altuna Mendi».

El Partido Nacionalista Vasco se encuentra incondicionalmente al lado del Gobierno fantasma de Madrid. Sus componentes van mezclados con las milicias rojas y van provistos del mismo armamento que éstas.

El Gobierno marxista se incauta de dos aviones alemanes

TENERIFE.—Dos aviones alemanes, de los que había destinado el Reich para evacuar a los súbditos de dicha nación que se hallaban en Ma-

El Gobierno de Madrid pide ayuda a las potencias extranjeras

Se entregan a nuestras fuerzas otros dos aviones rojos DEL MOVIMIENTO NACIONAL

El parte oficial de anoche

(De nuestro servicio particular de Radio)

Va de madrugada, comunicó Sevilla por radio el siguiente parte:

La columna del general Varela en su operación para la toma de Antequera, que tuvo el más lisonjero éxito, se apoderó de varios cañones y de gran cantidad de ametralladoras.

En Jerez de la Frontera recorrió las calles una gran manifestación acompañando a un tabor de Regulares que marcha a Sevilla a unirse con la columna Sur que avanza sobre Madrid.

En San Rafael fueron hechos prisioneros cuarenta soldados de aviación que estaban al servicio del Gobierno marxista, siendo fusilados.

La población de Irún se encuentra protegida por la Guardia civil.

En Cádiz un numeroso público asistió a la fiesta de la bandera bicolor.

Noticias confirmadas afirman que el Gobierno de Madrid invita a las potencias extranjeras para intervenir entre los nacionalistas y los marxistas para evitar que continúe la guerra civil en España.

Se confirman oficialmente las conquistas de Tolosa y Trubia y que las columnas de Asturias se hallan cerca de Gijón.

En Somosierra y Guadarrama sin novedad.

La columna de Navarra que tomó Tolosa ha proseguido su avance haciendo en una extensión de quince kilómetros y apoderándose de la población de Villabona, dejando cortado el paso entre San Sebastián y la frontera francesa que se halla dominada por nuestras fuerzas. Con la toma de Villabona ha quedado expedita la retaguardia de Guipúzcoa y se sigue sin reserva el avance sobre San Sebastián y Bilbao, cuyas situaciones no pueden ser más críticas. Bilbao a quien también falta fluido eléctrico, insiste en solicitar condiciones para rendirse.

Otra columna de las de Navarra ha conseguido tras escasa resistencia apoderarse de la ciudad importante de Eibar.

Oficialmente se confirma el hundimiento del acorazado «Jaime I» que se hallaba al servicio del Gobierno pirata. Este buque era una magnífica unidad de nuestra marina que desplazaba 15.700 toneladas, tenía cuatro hélices y montaba, entre otras piezas de pequeño calibre y antiaéreas, ocho piezas de 30'5 y 20 del 10'2.

drid, han sido incautados por el Gobierno marxista, lo cual demuestra la carencia de aparatos de este Gobierno.

El del Reich ha protestado ante el Gobierno de Madrid de esta incautación, y ha enviado a España dos nuevos torpederos.

La columna de Algeciras ha batido al enemigo en el río Guadiaro, poniéndole en fuga y cogiéndole mucho material, municiones, armas y automóviles.

El general Mola estuvo en Sevilla donde conversó con el general Franco, regresando después a Burgos.

Después de una lucha dura, nuestras fuerzas lograron anoche entrar en la ciudad de Badajoz, teniendo en su poder más de la mitad de la ciudad. Como esta se halla cercada y el enemigo sabe que no puede escapar, defiende cara su vida y se mantiene fuerte en algunos edificios de la población de donde se espera sea desalojado definitivamente en la mañana de hoy.

Las tropas del coronel Benito, que se acercan a Madrid por el Oeste, han tomado Guadalajara con facilidad, hallándose a 55 kilómetros de Madrid. Salvo el paso del Jarama, todo el terreno hasta la capital de España es llano y sin obstáculos.

En el aeródromo de Burgos se presentaron dos aviones enemigos, los cuales aterrizaron espontáneamente, entregándose a las autoridades.

Ha llegado a España el héroe general, fundador de la Legión extranjera, señor Millán Astray.

Dice Queipo de Llano

En su acostumbrada charla de anoche ante el micrófono, el general Queipo de Llano se dedicó a comentar los infundios lanzados por el Gobierno de Madrid y a analizar la situación de éste, que califica de desesperada. Madrid ya se encuentra rodeado casi totalmente por nuestras fuerzas y en breve quedará obstruido el pequeño portillo que hasta ahora les permitía la comunicación con Valencia.

Refirió algunos casos de barbarie realizados por los rojos y entre ellos contó el siguiente: Como parecieran confirmarse los rumores acerca del asesinato en Piedralaves, pueblo de la provincia de Avila, del famoso diputado obrero don Dimas Madariaga, uno de sus familiares preguntó a Madrid a la Dirección de Seguridad si tenían alguna noticia, y la contestación rápida y despectiva fue: «Uno menos, uno menos. Así es que no les extrañe que cuando terminemos esto, se encuentren los rojos con que hay algunos menos de ellos en España.»

A los periodistas extranjeros que le entrevistaron sobre el porvenir de España, les dijo que se organizaría en régimen corporativo como Portugal, Italia y Alemania, y que este régimen no puede causar sorpresa en España porque ya le tienen en sus programas algunas importantes organizaciones políticas de derechas, desde hace algunos años.

Visado por la Censura Militar

Orgaz al mando del Ejército de Marruecos

Por hallarse el general Franco en la península, ha sido encargado de las fuerzas de Marruecos el general Orgaz. Este general colocó ayer en Tetuán la primera piedra de un grupo de casas baratas para obreros que llevará el nombre del general Franco.

Reorganización de la flota

El general Franco tiene ya casi terminada la organización de una flota que en breve será utilizada. La componen un acorazado, «España», de 15.000 toneladas; un crucero «Almirante Cervera» y «Méndez Núñez» de 12.000 toneladas y varias embarcaciones menores auxiliares.

Noticias de Radio París

Radio París anoche dijo que se había recibido un radio del Gobierno de Madrid pidiendo ayuda a todas las naciones para luchar contra los facciosos del Gobierno de Burgos, o a lo menos para que intervengan entre los beligerantes a fin de que cese en España la guerra civil.

Que, según el diario «Le Jour», Azaña y todo el Gobierno de Madrid se hallaban en Valencia, habiendo dejado la capital en manos de los comunistas, entre cuyos dirigentes parece ser rumor confirmado que se encuentran algunos rusos.

Que el diario «L'Intransigeant» dice que ha llegado al aeródromo de Le Bourget en París otro avión con oro de España. Y que el diputado de derechas, Bernard, ha hecho en la Cámara francesa una pregunta de protesta acerca del envío de armas a España, que fué recibida en silencio y sin contestación.

Que según un comunicado de Hendaya, en San Sebastián se lucha en las calles, habiendo llegado al puerto un vapor grande con armas para los comunistas.

Y que la impresión general que se tiene en Francia por las noticias reci-

bidas es que el ejército de Burgos avanza por todas partes y que la demoralización de los que siguen al Gobierno de Madrid se está convirtiendo ya en pánico.

Noticias de Radio Roma

En su emisión de última hora comunica que en Barcelona se ha reunido la Federación Anarquista Ibérica (FAI) habiendo acordado y hecho público que si el general Franco entra en Madrid, Barcelona no correrá la misma suerte porque antes será saqueada e incendiada.

Noticias de Radio Berlín

En su emisión de la tarde emite lo siguiente:

Los grupos de derechas ya se han lanzado a la calle en Madrid y luchan contra los rojos. El gobierno no es dueño de la situación en la capital de España.

El revolucionario ruso Trotsky ha enviado a España un enviado suyo para levantar los decaídos ánimos.

En las calles de Málaga y San Sebastián también luchaban los patriotas y el pueblo. Ambas ciudades se encuentran cercadas por las tropas del general Franco y pronto caerán en su poder.

Confirma el hundimiento del «Jaime I».

En todos los puertos españoles hay barcos de guerra alemanes a la expectativa de acontecimientos.

Parece ser que las tropas del Tercio han comenzado a llegar al Guadarrama.

En su emisión de madrugada dijo que continúa la salida de alemanes hacia Génova en barcos de su país, principalmente desde Barcelona y Alicante.

El jueves salió de Madrid toda la Embajada alemana y hasta ahora han salido unos 1.700 alemanes por diferentes medios, los cuales se encuentran en su mayoría camino de Alemania.

La sociedad de camareros afecta a la U. G. T. se disuelve y entrega sus fondos para la suscripción nacional

PAMPLONA.—Los camareros de esta capital han elevado al Gobernador el siguiente escrito:

«Excm. señor: La Sociedad de Camareros denominada «La Estrella», ha acordado por unanimidad la disolución de la misma, y por tanto, lo pone en conocimiento de V. E. A la vez ha acordado poner a disposición de V. E. todos sus fondos, al objeto de engrosar la suscripción nacional y cuyos fondos se hallan distribuidos en la siguiente forma: Libreta de ahorro de «La Vasconia», número 378, por pesetas 598'85; y libreta de la Caja de Ahorros de Navarra, número 34,828, por pesetas 3.624'56. Lo que tenemos el honor de comunicar a V. E., cuya vida guarde Dios muchos

años. Pamplona, 11 de agosto de 1936.—La Comisión.»

Es de advertir que esta Sociedad estaba afecta a la U. G. T. y su disolución, ya de sí meritoria, tiene su máxima importancia en la entrega de sus fondos—que muy bien han podido repartirse entre ellos—para la suscripción a favor del movimiento militar.

Arturo Canales

Enterrados del norte, plino rojo Cementos Cosme, Asiland y Cangrejo

Castelar n° 3 Teléfono 45

Perfiles de la revolución

La Catedral

En estos días de la revolución he sentido la nostalgia de buscar el refugio de la Catedral. En el silencio de su amplio lugar, encontré el bálsamo acariciador del duelo de mi espíritu. Su tradición, su larga vida, su permanencia, lo inmutable de su ser; me consolaba, confortándome el ánimo.

También ella, símbolo de la persecución y del sacrificio, perduró, como vivirá eternamente la Religión y las almas cristianas.

La Catedral de Avila, como todas las de su clase, es un conjunto de fórmulas arquitectónicas; tránsito de ideas de belleza; resumen de siglos y suma de años, en la vida de la historia de España.

Término del romano; iniciación del gótico y asomos platerescos y barrocos, tan exactos, como prudentes.

Su interior está adobado del gusto de los tiempos, que le hacen perder carácter y hasta su verdadero sentido.

Qué hermosa nave sería, despojada de los atributos modernos, antiestéticos y de poca sensibilidad.

Las antiguas Catedrales, se erigieron como grandes templos del Señor, hijas de Jerusalem, para perpetuar la vida del mundo y la de Cristo, en su Antiguo y Nuevo Testamento.

Sus paredes fías, sin más elementos que la pureza de su estilo, atesoraban un acorde que era clamor del eco de los cielos. Toda su fábrica respondía a la misma idea; pureza, modestia, acogimiento y abnegación. Para el fruto deseado de tan rico tesoro, el adorno estorbaba y el acolamiento de exornos inútiles, desorientaba el gusto artístico y la gran significación de su gran programa.

Solo le hacía falta su iglesia, que es el Señor mismo, con la pobreza de su origen, la humildad de su conducta y la rígida factura de sus preceptos; amparador de todos, que los cobija, protege y santifica.

Pero las Catedrales han ido cargándose de formulismos sociales materialistas. Aquella escueta representación del nacimiento, de la vida real y las no menos dramáticas escenas del Calvario del Señor, se han perdido en aras de un acento pretencioso; de arrogante figura de dominio y galas de un talento, lleno más bien de amor propio que de esencia religiosa, escasas de fuerza emotiva y de fina sensibilidad de la palabra de Dios.

En la caída de la tarde, descanso en un rincón favorito a mi placer. Un ventanal de carácter post-románico, me alumbraba con luz mortecina el lugar. Me cubre el apuntamiento gótico de un ángulo. Piso, sobre rancias y puñetas de altas dignidades eclesiásticas y me enfrento con la pléyica trama de un alto relieve, de fino humorismo y aguda realidad, que representa la vida de Cristo. Un Crucifijo tosco, de marfil, se eleva en mi escenario y las acroteras herrerianas, de un arcotral, completan la decoración.

Somera escena de signos precisos, para la completa idea de una antigua Catedral.

La puerta principal ha girado sobre sus ejes; un rayo solar, de la perdida tarde, ha irrumpido el suelo catedralicio. Voces y juegos infantiles resuenan en el ambiente. Se ha secado la humedad de los tiempos. Vibra la revolución, un avión enemigo permanece en el aire amenazador. Todo un público heterogéneo, se guarece en la Casa de Dios. Es el hospital de los temerosos. Resuena la defensa y

se oye, seco y detonante, el ataque. Un lapso de tiempo ligero y Avila ha recobrado su estabilidad. La puerta ha sumido otra vez el templo en una grave obscuridad. El rayo verde de los mares, ya murió, pero queda la esperanza de Dios, que es más permanente que el cromatismo solar sobre las aguas del océano.

He abandonado mi rincón para hundirme en el bullicio del mundanal abulense.

Ante la revolución, la Catedral ha permanecido en el mutismo de su fría construcción.

Los horrores de la vida, las escenas sangrientas, se repiten en la historia, lo que no ha cambiado a través de los siglos es la fisonomía exterior de las Catedrales.

Las catedrales han perdido, en su interior, su fina espiritualidad. La sociedad ha culminado en un régimen político de crímenes y vandalismo. Todo ha nacido de la pobreza del espíritu, que surge aún de los corazones católicos.

Ya es hora de volver a la austera línea cristiana de las primitivas Catedrales.

Julián Moret.

Una emisora de Falange en Madrid da noticias sensacionales

De nuestro querido colega «El Día de Palencia», correspondiente al día 10, copiamos lo que sigue:

«Esta tarde se ha inaugurado en Madrid una nueva estación emisora de extracorta perteneciente a Falange Española de las JONS, que se dice instalada en el Puente de Vallecas.

Las pruebas inaugurales se han verificado con llamadas a Tetuán, desde donde contestaban que la audición era perfecta.

La Radio Madrileña de Falange Española decía textualmente:

«No tengáis apuro por llegar a Madrid. Aquí hay muchos españoles. Estamos solos. No hay Gobierno. Aquí rige un ruso llamado Romaniski, instalado en el ministerio de la Gobernación. Allí han tenido doce muertos.

Los venceremos inmediatamente. Si no venís vosotros, saáremos nosotros. Aquí estamos bien.

Casares Quiroga ha muerto hace tiempo. P. Ieto y su hijo están vigilados por los comunistas, porque quisieron huir en un avión, diciendo que iban a por armas a Francia, pero era para huir.

De Azaña y Largo Caballero no sabemos nada.

Repetimos: Aquí estamos bien. Poseemos armas que nos venden los comunistas. Ametralladoras por cincuenta pesetas. Y venden todo. Solo quieren dinero y no quieren pelear. Ellos están esperando armas de Francia. El triunfo es nuestro.

Esos que se llaman gobernantes, no son más que ladrones.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército español! ¡Viva Falange Española de las JONS!

La bravura y el heroísmo de un requeté

SEVILLA.—Se conocen noticias del heroísmo de un requeté que por salvar a una mujer que llevaba en brazos a su hijita, cayó herido y luego fue muerto por los comunistas.

Cuando los rojos se apoderaron del muchacho quisieron hacerle dar vivas al comunismo y como no lo hiciera, incurrieron los marxistas en

Las maravillas de la Providencia

El caso de Ataquines

Ejemplo de arrepentimiento colectivo

ATAQUINES, 12, (Remitido).—Se comenta por esta región, como una ostensible intervención divina el resurgir espiritual de Ataquines.

El laborioso y benemérito párroco, don Pío Ramírez dispuso celebrar un septenario en honor del Sagrado Corazón de Jesús para impetrar del Altísimo la salvación de España por el triunfo del Ejército nacional en sus diversas denominaciones. Dichos cultos empezaron el día 2, terminando el día 9 de los corrientes, dirigiendo el señor párroco a sus feligreses encendidas pláticas para demostrar que, los luctuosos acontecimientos de estos últimos años son consecuencia necesaria de la vida atea de tantos que se denominan católicos; y que el problema social que tiene agitada, maltrecha y en período casi agónico a España, no se resolverá, ni con los cálculos de los hombres de ciencia, ni con leyes de los más acreditados políticos; que no habría asunto, desde el momento que los pueblos vuelvan a Dios por la rectificación total de sus deserciones, con la restauración de la vida cristiana en las familias, dando al olvido para siempre las doctrinas heréticas del marxismo y rompiendo públicamente y con valor los lazos, con que están sujetos a tan funestas sociedades en este pueblo, como en la mayoría de la nación, sirviendo de lección elocuentísima los sucesos de los días inmediatos, en que tantas víctimas han sucumbido al rigor de la justicia y citaba entre otras, a los desgraciados Isidoro Ceas y Rafael Velasco, quienes en sus últimas horas de existencia, no tuvieron mayor anhelo que el declarar que expiaban con su muerte las falsas teorías comunistas, que habían labrado su perdición y suplicaban a sus acompañantes que hicieran saber al mundo, que morían abjurando sus errores y abrazando la Cruz de Cristo, única escuela de verdad, y que sus hijos siguieran siempre los consejos del párroco, únicos desinteresados, verdaderos y santos...

Pronto se apreció que estas pláticas no caían en el vacío, como otras tantas veces, pues, en la mañana del domingo se distribuyeron seiscientos comuniones! Atónitos párroco y feligreses de ver acercarse con verdadero fervor a muchos que se habían alejado de la Iglesia hacia años y años;

crueldades horribles, hasta que al fin le dieron muerte, huyendo después, porque nuestras tropas tomaron la ciudad.

Un rojo arrepentido

LISBOA.—No hay nada nuevo en el frente de San Rafael y Alto de León. En la carretera hay muchos autos y camiones cogidos al enemigo.

Se sabe que en el Preventorio con vertido en Hospital de Sangre el médico director, don Valentín Blanco, ha curado a un extremista que dejaron abandonado sus compañeros. Este rojo le ha pedido que procure curarle rápidamente, porque desea ir al frente nuevamente, pero ahora es para alistarse en Falange, ya que se ha dado cuenta del engaño de que han sido víctimas. Es natural que estén desengañados, pues han recibido una prueba grande. El y otros heridos han sido abandonados por los suyos y así estuvieron veinticuatro horas en el campo, hasta que las fuerzas del Ejército los llevaron a un hospital. Mientras tanto, Radio Madrid dice que recorren el campo de batalla bares ambulantes.

a tantos que pocos días antes levantaban los puños en ademán amenazador y veían acaso, en su propio párrafo de tantas víctimas próximas de las aberraciones de sus desgraciados feligreses. Cuando en este día visitaban la casa rectoral, pidiendo con marcado convencimiento los escapularios del Carmen y del Sagrado Corazón de Jesús, que se les impuso después al terminar la Santa Misa, en presencia del pueblo, éste lloraba enternecido diciendo ¡prodigio! ¡prodigio!

El Carmelita, P. José Antonio del Niño Jesús predicó un fervoroso sermón, poniendo de manifiesto la misericordia de Jesucristo con el pecador contrito; y cerró los actos de estos días el párroco, señor Ramírez, con una ardiente plática de amor, recibiendo, como otro padre de familia a sus hijos prófugos; recomendando a todos dar al olvido los agravios pasados, convivir en adelante, como si en este día se constituyera un nuevo pueblo, que para ser todo lo grande que su pastor ambiciona, ha de basarse en la educación cristiana de la niñez, en la extirpación completa de la blasfemia, en la santificación del día festivo, en la abolición completa de ciertas modas y costumbres, que no son de recibo en pueblos cristianos y en la entronización de nuevo del Crucifijo en las escuelas y en las salas capitulares del Ayuntamiento y Juzgado municipal. La emoción y entusiasmo que estas reflexiones produjeron, fueron subrayadas con rimbombos vivas a Cristo Rey, al P. José Antonio, a su amadísimo párroco y al pueblo católico de Ataquines.

Visitamos después al párroco y al felicitarle por la grandiosa obra que había realizado, de la que ha de quedar perenne recuerdo en esta villa, le encontramos hondamente afectado y nos dice: —¡No!... ¡no!... ¡a mí no!... A él, al Amo, al Sacratísimo Corazón de Jesús toda clase de albricias; pues, lo aquí ocurrido no puede ser obra de hombres; aunque si es cierto que esta feligresía cuenta con personas de grande ascendiente en la población que, en todo momento, dan ejemplo de religiosidad y ayudan al sacerdote; con titulares de las escuelas nacionales que, en su casi totalidad, han sabido comportarse en católico; aun en las épocas en que este calificativo podía haberles acarreado serios trastornos en su carrera; con personas de probada virtud que, no sólo en la comunión diaria, sino también en actos de mortificación y piedad extraordinarios, que me consta se han impuesto estos días, han de haber contribuido todos poderosamente a este resurgir cristiano que ellos denominan prodigioso.

¡Dios mío! Que no se entibie ya jamás la fe en este mi pueblo que tanto amo.

Un vecino

SI QUIERE USTED RESOLVER sus asuntos con prontitud y economía, diríjase a Casiano Rosado Muñoz, Gestor Administrativo; San Felipe Neri, 1-1.º (esquina a Jolew) Madrid.

Lo que ocurrió en Madrid

El último número del «Times» llegado a Avila inserta un largo relato de su corresponsal en Madrid, que (con las limitaciones impuestas por la severa censura que el gobierno rojo mantiene desde el primer día del levantamiento) contiene detalles suficientes para formarse idea de la situación angustiosa de la capital.

Después de referir la sucesión meteórica de crisis de los días 18 y 19 hasta la formación del *sedicente* Gobierno presidido por Giral del que dice es un «boticario insignificante» pero gran amigo personal de Azaña, narra la heroica defensa del cuartel de la Montaña y la situación caótica de los días 19 al 22 del pasado mes. El verdadero Gobierno se instaló en la Casa del Pueblo, cerrando con barricadas todas las calles que a ella conducen. Los marxistas se dedicaron a cometer toda clase de tropelías, disparando sin previo aviso sobre cuantas personas circulaban por las calles o se atrevían a asomarse a los balcones o ventanas. Así pereció un matrimonio inglés en una casa de la Gran Vía. Los incendios comenzaron la misma noche del domingo, llegando en su apogeo en la del lunes cuando el periodista pudo contar más de cincuenta inmensas hogueras bastantes para destruir la ciudad, si no hubiera sido una noche absolutamente serena. Así ardieron la Catedral de San Isidro, la iglesia de San Andrés y otras muchas. La basílica y convento de Atocha fueron saqueados, pero la imagen venerada de Nuestra Señora de Atocha había desaparecido, sin duda puesta en salvo por personas piadosas. La parte más céntrica de la urbe y los barrios burgueses estaban desiertos; solamente las siniestras patrullas comunistas, recorrían las calles dedicándose al saqueo y a la detención y ejecución de

las personas de orden. Aunque el Gobierno Giral pretendió impedir estos excesos anunciando severas penas para sus autores el corresponsal no conoce ni un solo caso en que tales castigos hubieran sido aplicados. Si algo queda en Madrid se debe a que la toma del Alto de León y del puerto de Somosierra por las tropas y milicias del general Mola, obligó a los dirigentes a enviar fuera de Madrid, con el fin de defenderse, a las hordas que tanto daño habían hecho. Aún así las cárceles y locales habilitados al efecto están rebosantes y muchas personas (en número desconocido, pero horripilante) han desaparecido para siempre.

Los templos no destruidos y muchas casas y hoteles particulares han sido ocupados y en ellos funcionan los comités de trabajadores, verdaderos soviets, que se han apoderado y pretenden regir las Compañías de Ferrocarriles y Tranvías, los Bancos y otros establecimientos e industrias. El domingo, 26 de julio, no pudo darse en Madrid ninguna misa. Un sacerdote que estaba celebrándola en El Escorial, fué arrestado por un grupo de marxistas sin que se conozca su suerte. Giral quiso evitar la sovieterización de las empresas mediante un decreto que establecía el control del Estado sobre todas las industrias, pero los marxistas no han hecho ningún caso de esta disposición.

En el mismo número se insertan fotografías de las ruinas de la plaza de Zocodover, en Toledo, y se describe el incendio de la Colegiata o iglesia mayor de Alcalá de Henares. También dice el corresponsal que en Madrid hay muchos miles de fascistas y de militares que solamente esperan la ocasión de sumarse al Ejército y que constantemente tirotean, sobre todo por las noches, a las patrullas marxistas.

La fe de la columna de Navarra

Hace siete siglos cuando la España cristiana se hundía al empuje de los almorávides, Castilla, León y Navarra rompieron en las Navas de Tolosa el esfuerzo musulmán. Y fué Sancho de Navarra quien decidió el combate con su impetuoso arrojo.

Navarra ganó las cadenas de su escudo, cadenas de oro, que significa heroísmo, sobre campo de gules, de sangre vertida por la causa de Dios.

Hoy en esta Santa Cruzada, en esta nueva reconquista, muestra Navarra el mismo temple de su pasado glorioso. Mas siendo magnífico el empuje de sus requetés, increíble el número de ellos que sin cesar desbordan desde las montañas del Pirineo a los campos de Castilla y contra los rebeldes de Guipúzcoa o los salvajes rabasaires, es tal vez lo más admirable de esta empresa la fe con que combaten.

En esta vergonzosa época de hipocresía y de mal sentidos respetos humanos, estos requetés que marchan al combate con el Sagrado Corazón prendido sobre el pecho, van ganando las almas no solo para la causa de

la Patria sino para la Santa Causa de Dios.

Esta valiente y encendida manifestación pública de fe cristiana prende en todos los demás elementos del Ejército despertando en los más tibios el adormecido espíritu religioso. No sólo los requetés rezan con voz alta y firme el rosario o cantan el himno eucarístico; soldados y falangistas rezan y cantan en los campamentos con el mismo fervor.

Soldados y falangistas prenden en sus guerreras kakis y en sus camisas azules la imagen del Sagrado Corazón. Así todo el Ejército marcha enardecido con el mismo entusiasmo patriótico y el mismo fervor religioso.

Navarra, martillo firme, forja esta nueva España, España se recobra a sí misma con todas las virtudes de su gloriosa tradición. Y sobre todas ellas la más alta y la más española: su fe encendida que supo hacerla grande y dominar los mundos. Hoy como en los pasados siglos de su gloriosa historia, la fe que resurge triunfante en España nos lleva bajo el signo de la Cruz al triunfo seguro contra los enemigos de la Patria y de Dios.

El marqués de Rodalejo.
(De la columna de Navarra.)

HOSPITAL DE SANGRE

Lista de suscripción

Suma anterior, 9.615'00 pesetas.
Don Manuel S. Román y señora, un paquete de algodón y otro de gasa y dos sábanas; dueño de «La Castellana», 10 pesetas; don Bernardo Carnes, 25; Vecinos de Narros del Castillo, 608 25 don Francisco Hernández (párroco), 75; don Domingo Enriquez, 50; don Manuel Almeida (seminarista), un juego de cama; don Emilio Sánchez, 5; doña Natividad Sánchez, 2; don Moisés Alonso, 10, y 30 paquetes de maizcrema; una amante de los heridos 5; Vecinos de Barco de Avila, 1.000; vecinos de Muello, 498,55.
Suma y sigue, 11.903'80 pesetas.

GRANDES EXISTENCIAS
VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)



La debilidad, La inapetencia,

impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todo tiempo • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

La suscripción para la fuerza pública

Recibido en EL DIARIO DE AVILA

Don Juan Martín Pindado, 5 pesetas; don Felipe Herrero, 1,50; don José María de Diego, 5; señorita Perla Jiménez Martín, 25; doña Africa García viuda de Matres, 25; doña Juana Resina, 3; doña Angela Muñoz, 2; doña María Campos, 1,50; don Francisco Durán, 10; niño Aurelio Lucas Martín, 5; don Julio González, 50; don Tomás Muñoz Martín, 5; I. S. S., 10; señorita Mercedes Claret, 10.

Aclaraciones.—Don Felipe Desiderio García Gutiérrez, secretario de San Miguel de Serreuela, nos ruega que hagamos constar que el donativo de 77 pesetas que apareció a su nombre el día 10 de agosto en la relación de donantes es procedente de varios vecinos cuya relación se recibió en su día.

—Nos ruegan en la Comandancia militar que rectifiquemos una equivocación de la lista de donativos voluntarios que apareció en primera plana en nuestro número del miércoles, en la que figuraba como arquitecto de la Diputación don Rafael García Ruiz, siendo así que el interesado es don Alberto Gallego García. Queda subsanada la errata.

Recibido en la Junta de Donativos para el Ejército

Relación núm. 17.

Don Florencio Jiménez Martín, 5 pesetas; don Alejandro Iglesias Hernández, 5; doña Carmen Merino de Herrera, 50; un patriota entusiasta, 15; don Vicente López, sacerdote residente en Puerto Rico, 50; señorita Rosalina e Irene Muñoz, 10; don Francisco Menduina, 15; don Manuel Ortega, 20; don Plácido Avila, 100; don Juan Martín Cerezano, 10; posada del Rastro, 200; Vecinos de Adanero, 700.

Avila 9 de Agosto de 1936.

Relación núm. 18.

Don Francisco Díaz, 50 pesetas; calzados Melero, 22'75; C. Fradía Transverberación, 50; empleados de la Caja de Ahorros, 126; don Santiago Sánchez, 50; familia Medrano, 475; don Andrés Iglesias, 25; don A. Nicéforo Sánchez, 5; don Eugenio Bázquez Martín, 5; don Benjamín Jiménez, 10; don Francisco Jiménez (de A. del Rey), 5; un patriota (de C. del P. de Tornavacas), 250; un español, 25; don Zóilo López, 25; doña Virtudes Velázquez Lobo, 10; don José Mollar, 15; don Ismael Gañan Llorente, 25; doña Oliva Muñoz García, 10; don Senén Muñoz Vaquero, 10; don Francisco Muñoz Vaquero, 10; don Cirilo Sobrino (segundo donativo), 25; don Miguel Rivas, 5; don Luis López Prieto, 25; doña Paula López Pérez, 1 000; don Fernando Jiménez Pérez, 100; don Pedro Losada, 25; Ayuntamiento y vecinos de Vicolozano, 157'20; un sacerdote, 25; don Eipidio Moro Clemente, 10.

Avila 10 de agosto de 1936.

Relación nominal de los vecinos de Rasueros que han contribuido a la suscripción abierta para donativo a las fuerzas armadas leales al glorioso

Episodios del Movimiento Nacional Crónicas de Madrid

¿A quién tocará hoy?...

Se ha perdido la noción del tiempo. —¿Qué día es hoy? ¿A cuántos estamos?...

¡Qué más dá! Hoy es hoy. Si nunca sabemos cual ha de ser «la hora», mucho menos en estas circunstancias. Y además como no hay misa en ningún sitio, no tiene nadie preocupación especial. ¡Vivamos hoy!, se dice la gente cuando sale de casa... ¡Sea lo que Dios quiera!

La fisonomía de Madrid no cambia. Impera el terror porque falta el entusiasmo, falta la fe...

—¡Chica! Pero no te has «fijao» en lo que has dicho: no digas «adios» porque te llevan a la «Casa de Campo». . . Dí ¡«sa ú», camarada!

¡La Casa de Campo! Es del dominio público que en este lugar fusilan a muchas personas que son detenidas durante el día en la calle, o sacadas de noche de sus casas.

La población políticamente indiferente se aterra ante los relatos de las vecinas y comadres.

—Al del tercero se llevaron ochoc...

—Al señor marqués de X... le sa-

Ejército español y las que cooperan al patriótico movimiento.

(Conclusión)

Doña Florentina González Sánchez, 0'50 pesetas; don Agapito Robledo Esteban, 0'50; doña Jacinta González García, 0'50; don Agapito González García, 0'30; don Bruno Moliner Martín, 0'30; don Victor Pérez Esteban, 0'40; don Aniceto Martín Cano, 0'30; don Juan Alba González, 0'30; don Juan José Martín Cano, 0'30; don Epifanio González González, 0'30; don Antonio Pastor Collado, 0'20; don Mariano Loa Collado, 0'25; doña Juliana Loa González, 0'25; doña Lucrecia Zurdo Díaz, 0'25; don Luciano Robledo Tapia, 0'25; don Abilio González González, 0'25; doña Verónica González Sánchez, 0'25; doña Satoria González Sánchez, 0'25; una pastora, 0'25; uno de Cebolla de Trabancos, 0'25; don Anastasio Rodríguez García, 2; doña Isabel Diaz Esteban, 0'50; doña Basilia Niño Torres, 0'20; una pastora, 0'20; don Camilo Martín Díaz, 0'15; don Senén Esteban Gutiérrez, 0'10; una pastora, 0'10; don Pablo Cermeño García, 5; doña Antonia González Domencal, 0,10.

Total 2.044'50 pesetas.

Para el Tesoro Público

Un español, los dos anillos de su boda; señores de Cifuentes un reloj de oro, una onza, una sortija de sello, un alfiler hecho de una moneda; doña Carmen Díaz de Lumbreras, una medalla hecha de una moneda americana; don Braulio Manuel García, 25 pesetas; don Jesús Ramírez, un cheque por el saldo de su cje en el Banco de España de Madrid garantizado por un mínimo de 3.000 pesetas.

caron en pijama diciendo que le llevaban de paseo...

En la peluquería entra un miliciano rojo y cuenta cosas del frente del Cuadarrama:

—Estos hijos de mala madre, dice. —el vocablo usado por él lo transcribo suavizado—se creen que el luchar consiste en pa-ear con esas «tías» en los automóviles apuntando al público indefenso. En el frente hacen falta hombres... ¡Hombres! No chulos. Allí hay que ver...

—Lo vemos aquí por las noches, cuando «los camiones» llegan a Sanidad, le dice el peluquero.

—Pues también hacen aquí. Esta mañana había más de veinticinco hombres «ti ados» en la Pradera de San Isidro... Calzaban igual... Serían frailes.

Miro la navaja en manos del «imposible» oficial que me afeitó y es el último de los interlocutores y propongo firmemente comprar una «Guillet» para no volver a poner mi cuello en manos ajenas.

¿A quien tocará hoy?

No hay tabaco

Un paseo hasta Comunicaciones como casi todos los días. Es el mejor medio de saber lo que ocurre fuera de Madrid y de fortalecer el espíritu:

—¿Hay algo de Avila? Espero impaciente la contestación pues el que tras de la ventanilla ha de dárme la disimula rebuscando...

—¡Nada! No tiene V. nada.

Vueita. En las aceras de la Calle de Alcalá hay unas enormes «colas» a la puerta de los estancos. No se depara tabaco más que en los de esta calle. En los demás puestos de la Compañía Arrendataria, un letrero advierte: No hay tabaco.

¡Pobres fumadores!.. Algunos chiquillos se dedican al «negocio» de los puestos.

Puerta del Sol. Calle Mayor... Del número ochenta y ocho de esta calle salen los automóviles que hacen el servicio Madrid-Arenas:

—¿Hay novedad?

—Ninguna.

Compro «Ahor» en un puesto de periódicos. Los epígrafes titulares anuncian victorias en todos los frentes. Prefiero leer la «Croniquilla» pues sus anécdotas tendrán más de verdad que las noticias de información. Y finalmente, tiro el periódico.

En casa de una familia amiga mía tengo ocasión de mirar un mapa de España. El sentido común me dice cual es la verdadera situación del país. En la casa donde estoy me enseñan, deshecho por el tiroteo, el marco de una ventana. A todos ha tocado ha tocado su ración, por lo menos de susto, ya que, gracias a Dios, no hubo en la casa otra cosa.

De Olera a Santó Domingo, Gran Vía... Este es el paseo. En el Palacio Nacional ondea la bandera Roja al igual que en los demás edificios incautados. Y los fusiles rojos siguen paseando en automóvil por las calles:

—¡La documentación!

... No debe andar con la cédula personal solo por las calles porque si da con un animal...

Y por esta vez me dejan circular libremente.

Juan Grande.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEL», de vende en todas las farmacias de AVILA

Declaraciones de «Le Jour», sobre la situación de España

PARIS.—El periódico «Le Jour», publica una entrevista de su corresponsal especial René Lignac, con el General Queipo de Llano en Sevilla. A preguntas del periodista francés, el General Queipo de Llano declaró entre otras cosas:

»Nuestro movimiento no puede calificarse de rebelde; nosotros no hemos provocado este movimiento; no hemos hecho otra cosa que responder anticipándonos al ataque de los comunistas, proyectado (poseemos las pruebas) para el 20 de Julio.

Desde hace mucho tiempo vivía el país en una anarquía desgradante; la policía tenía orden de no cumplir su deber.

»Los nacionales y patriotas eran objeto públicamente y en todas las ocasiones de bafa y escarnio.

»Se había intentado alistar los soldados y oficiales en los cuadros del Frente Popular.

»En una palabra: no existía ya España.

»Se nos tacha de rebeldes. Si, rebeldes contra los sin patria, que han pretendido desarraigar y destruir la idea de nación en nuestro país.

»Escuchadme bien: lo que sucede hoy en España, sucederá en todo tiempo y en todos los países, cuando un puñado de aparquistas choque con la masa nacional, que no querrá resignarse a abdicar.

»La masa del pueblo español es nacional, como lo habéis podido comprobar en la visita de tantas ciudades. Nosotros no constreñimos a nadie. Nos contentamos con alistar cada día a millares y millares de hombres que acuden a incorporarse en nuestras filas.

»Lo que ocurre en tantas ciudades, ocurrirá necesariamente en Madrid. Decís que hay en nuestra capital 200.000 hombres del Frente Popular contra 700.000 nacionales. Cuando estemos a las puertas de Madrid, habrá—podéis estar seguro—850.000 nacionales y no quedarán sino 50.000 fugitivos, pues nosotros presentaremos tal aparato de fuerza que nuestros adversarios no se arriesgarán a combatirnos.

»Nosotros podemos terminar rápidamente esta horrible guerra. Pero precipitar los acontecimientos, nos conduciría a una matanza de hombres, de españoles.

»¿Qué objetivo serviría entonces el abreviar el curso de la contienda? Hasta ahora el pueblo ha podido formar su juicio y percatarse de la diferencia entre lo que nosotros somos y representamos y lo que son nuestros adversarios; él ha juzgado por sí mismo. Por esta razón nos han bastado tres cañonazos para la ocupación de cada una de las ciudades en que hemos entrado; inmediatamente los habitantes vienen a nosotros aclamando al Ejército y bendiciendo nuestra presencia y nuestra protección.

»Respecto de Madrid, nos hallamos en un trance tal, que cuando se trata de salvar la Patria, no se vacila en sacrificar algunos revolucionarios.

»La historia nos juzgará; yo estoy tranquilo.

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts. FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

El comportamiento de un sargento en el combate de Navalperal

A medida que pasa el tiempo van conociéndose casos de heroísmo de nuestras tropas en la provincia de Avila durante los combates que en ella se han librado.

Hoy nos llega la noticia del comportamiento del sargento del Batallón de Ametralladoras núm. 7, de guarnición en Plasencia, don Aureliano Basilio David.

Este valeroso sargento, en unión del teniente don Nicolás Alonso Doval, formaba parte, con su sección de tropa, de la columna del heroico comandante Doval el pasado día 31. El enemigo atacaba sin cesar con fuego de fusilería, ametralladoras y mortero, fué rechazado varias veces por nuestras tropas.

El sargento anteriormente citado demostró gran valor, como lo había hecho ya en Africa en otras ocasiones, y con su grupo de máquinas logró proteger la columna en la retirada, cortando el avance del enemigo,

que inútilmente trató varias veces de copar a nuestros soldados.

Tanto el sargento como el teniente jefe del grupo de ametralladoras, señor Alonso Doval, sobrino del comandante jefe de la columna, están siendo felicítadíssimos por su arrijo y valor, ya que contribuyeron eficazmente a que las bajas por nuestra parte fuesen muy limitadas en aquella acción, que significó para los marxistas el principio de su descalabro dentro de la provincia de Avila.

La acción valerosa de tan heroico sargento, que ya demostró su arrijo en Africa, donde fué herido varias veces, ha sido muy elogiada por sus jefes y la destacamos, entre las muchas demostraciones de valor que se están dando ahora, para que Avila sepa agradecer el heroísmo de los que luchan por la salvación de España.

¡Bien has merecido de la Patria, sargento Alonso! ¡Así se portan los bravos!

Orden relativa a los cursillistas y escolares

Con el fin de evitar que los numerosos escolares que se encuentran sirviendo los altos intereses de España resulten perjudicados al comenzar en el presente mes de agosto los trabajos preparatorios para matriculas y exámenes, a los que no pueden concurrir dados los cometidos que tienen encomendados.

La Junta de Defensa Nacional ha acordado lo siguiente:

Primero, Las convocatorias que reglamentariamente se han de hacer en los establecimientos públicos de enseñanza para exámenes de ingreso o de fin de curso y solicitudes de matriculas, se verificarán sin plazo fijo de terminación.

Segundo, Tan pronto como las circunstancias lo aconsejen, se concederán convocatorias extraordinarias para exámenes de los escolares que se encuentran prestando servicios a la Patria o que, por otras circunstancias no lo hubieren podido efectuar.

Tercero, Quedan en suspenso los exámenes y calificaciones que se efectúen en la actualidad de ejercicios escritos de los cursillos del Magisterio; debiendo quedar toda la documentación depositada a nombre del tribunal calificador y del rectorado del Distrito Universitario en el Banco de España con arreglo a las disposiciones vigentes.

Cuarto, Los señores rectores de las Universidades cuidarán del exacto cumplimiento de la presente Orden en sus respectivos distritos Universitarios, a cuyo efecto los directores de establecimientos de enseñanza pública y tribunales calificadores de los cursillos del Magisterio, les darán cuenta de los aplazamientos y depósitos referidos.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936 LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID AGENDA DE BUFETE DIETARIO MEMORANDUM DE LA CUENTA CUARDA AGENDA CULINARIA AGENDA DE BOLSILLO (CARNET) BLOC CALENDARIO DE MESA USUBINAS, PAPERUZAS Y BOLSILLOS DE LOS DIAS DE LA SEMANA DE LOS DIAS DE LA SEMANA SOLICITE PROYECTOS

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Compañía del Pacífico

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso, saldrá del puerto de Santander,

Motonave «Reina del Pacífico», 29 agosto Vapor «Orbita», 20 de septiembre

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga. Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA, Paseo de Pereda, 9 TELEFONO 34-41

BALNEARIO DE LEDESMA

GRAN HOTEL. Reumatismo en todas sus formas, ciática, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que coman por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la

Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés

Clínica del DOCTOR ILLANES Calle de Hortaleza, 15.—MADRID TELEFONO NUM. 15.970

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS. «LA FAVORITA» CARABAÑA «LA FAVORITA» PROPIETARIOS: HIJOS DE R. J. CHÁVARRI. Oficinas: MONTERA, 50. MADRID JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0.80 PESETAS.

En la Diputación Provincial

La sesión de hoy

Imágenes sagradas y Crucifijos vuelven a los lugares de donde fueron arrancados por el sectarismo

Se restablece el culto público en los Establecimientos provinciales

Fue presidida por el señor Alvarez López Baños y asistieron los señores, señores Sánchez Díaz, Sainz de la Fuente, Rodríguez Galán y Partera rroyo. Se dió lectura del acta de la sesión anterior que fué aprobada. Por unanimidad se hicieron los siguientes nombramientos: vicepresidente de la Corporación, el señor Sainz Llanos, visitador del Hospital el mismo y de la Inclusa el señor Sánchez Díaz.

Quedó enterada la Corporación de un documento firmado por todos los funcionarios de la misma en virtud del cual prestan su acatamiento al movimiento patriótico.

El señor Saiz Llanos da cuenta de los ingresos que del Estado debe recibir la Diputación y se acuerda hacer una consulta a la Junta de Defensa Nacional sobre este particular.

Quedó aprobada la Gestión llevada a cabo por el presidente interino de la Corporación, señor Sainz Llanos, consistente entre otros asuntos en la concesión de baños a enfermos pobres, el nombramiento de administrador interino de la Inclusa a favor del capellán de la Diputación, don Mariano Francisco Jiménez, y el de dos enfermeros eventuales para el Hospital. Fué acuerdo de que todo asunto de pago de los distintos establecimientos de beneficencia provincial vaya firmado por los respectivos visitadores.

El señor Sainz Llanos da cuenta de la desaparición del practicante del Hospital, Daniel Dochado, el cual ha sido sustituido interinamente por el facultativo de la misma categoría don Feliciano Martín. Se aprueba este nombramiento y el primero queda suspenso de empleo y sueldo y sujeto a expediente. También queda suspenso de empleo y sueldo, a propuesta del señor ingeniero, un peón caminero destinado en Becedas por haber abandonado el servicio.

Por aclamación se acuerda que la

Diputación destine una cartida a la suscripción abierta para la fuerza pública y milicias nacionales. El señor de la Fuente propone que se inicie una suscripción de oro y metales preciosos para sustituir a las reservas que ha hecho desaparecer del Banco de España el Gobierno marxista madrileño. El iniciador queda encargado por la Corporación para dar forma a esta proposición.

El señor Sainz propone que en cuanto sean conocidos los domicilios y residencias de los mártires de la Patria, que han sucumbido en defensa de esta dentro de nuestra provincia, la Corporación envíe oficialmente el pésame a las familias respectivas.

Quedó encargado el señor Rodríguez Galán para visitar todas las obras abiertas por la Diputación a fin de no comenzar otras hasta que aquellas no estén completamente terminadas.

Se fijó la fecha de los sábados y hora de las doce de la mañana para celebrar sesión.

Es acuerdo de la Corporación conste en acta su mas profundo agradecimiento a las señoras y señoritas que están prestando servicio, con gran cariño y abnegación, tanto como enfermeras en el Hospital de sangre como en los distintos servicios de este y de las milicias nacionales que les han sido encomendadas.

Por último, se acordó nombrar un profesor de educación física para que dé normas a los jóvenes falangistas a fin de que éstos puedan instruir a los niños de la Inclusa provincial. También fué acuerdo restablecer las imágenes que había en las distintas salas del Hospital Provincial, así como los crucifijos en las escuelas de la Inclusa, y que todas las funciones de culto católico que tengan lugar en las capillas de los establecimientos provinciales sean públicas.

Acto seguido se levantó la sesión a las dos de la tarde.

Arriba los corazones

Por la Virgen Reina de España

Es la hora de la reconquista de los puros y netos valores de raza hispana. Los valores tesoros espirituales son el nervio de la vida española aherrojada por algún tiempo en cárcel del martirio. Fué, es y será Castilla el campo abierto por donde el león de la raza se paseaba encrespando su melena con indignación santa, que le producía tanta barbarie exótica empapada de irreligiosidad. Se desató por fin su melena y dando rugidos de ¡Viva España! el león de Castilla va deshaciendo a zarpazos implacables al oso ruso del comunismo que no puede vivir en estas latitudes ocupadas por la Religión Cristiana.

La historia se repite y los genios de esta reconquista son caudillos raciales que viven e interpretan el vivir español que es el vivir cristiano.

Es ésta la Cruzada siglo XX cuyo objetivo, al grito de—Dios la quiere—suscita héroes de las armas y santos de las almas. La conmoción es tan profunda que llegará a los cielos soterrados por barbarie y sobre ellos se levantará la España inmortal que brilló siglos de gloria en la tierra y en el cielo.

Pues esta España una, grande, inmortal tiene una columna y sobre la columna un símbolo, un ideal alma de la raza hispana. La Virgen Santísima. Para la reconquista espiritual de España que urge hacer simultánea y valerosamente los caudillos de las almas debemos agrupar al pueblo bajo el manto de María. Por la Virgen Reina de España a luchar contra la irreligiosidad, a derrocar el laicismo tirano de la conciencia.

Vivimos días transcendentales para

la Patria y para la Religión; pero vivimos fechas inmortales entre las cuales cabe el triunfo de la Patria por el triunfo de la Religión. A celebrar bien la Asunción de la Santísima Virgen honrando su virtud y su gloria y esperemos de la Reina el triunfo de nuestro ideal.

NOTA.—En la parroquia de San Juan se hace procesión por la mañana y por la tarde de la Santísima Virgen del Consuelo y la función solemne a las diez y media de la mañana el día de la Asunción de Nuestra Señora. Vengamos a los pies de María para obtener su maternal protección.

También mañana celebrará solemne fiesta la cofradía de Nuestra Señora del Buen Suceso con misa solemne a las diez, en la que predicará el muy ilustre señor don Castor García Robledo, canónigo de la Santa Iglesia Catedral.

LA FAVORITA

Ultramarinos, Mantequería y Fiambres

San Millán núm. 2. Teléfono 262.

El dueño de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general, que el próximo lunes día 17 se trasladará al nuevo local instalado en el número 7 de la misma calle.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Badajoz totalmente ocupado por nuestras fuerzas

Alemania se niega a tratar con Francia de los asuntos de España

(De nuestro servicio de Radio)

SEVILLA.—Como anteriormente hemos dicho, anoche las tropas del coronel Castejón entraron en Badajoz ocupando más de la mitad de la población, dejando preparada para la tarde de hoy la ocupación total. Pero de madrugada observaron nuestras fuerzas que de la parte de población que estaba en poder de los rojos salían siniestras llamaradas que indicaban el incendio de esa parte de la ciudad en represalia de la derrota.

En vista de ello y para evitar un incendio total, se ordenó el asalto definitivo, el que se llevó a cabo con pleno éxito, causando importantes bajas al enemigo, a quien se ocuparon numerosos prisioneros y todo el material de guerra.

Esta tarde se celebrará solemnemente en Sevilla una fiesta para restablecer en España oficialmente la bandera bicolor.

Continúan los bombardeos sobre Málaga, empezando los rojos a evacuar la población ante la proximidad de la columna nacionalista.

BAYONA.—Numerosos fugitivos de izquierdas cruzan la frontera de España ante el empuje de las fuerzas del Gobierno de Burgos. Ocupado el cerro de San Marcial, va a comenzar contra San Sebastián una gran operación por tierra, mar y aire.

PARIS.—En el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de León Blum, se trató de la cuestión española y de la propuesta de neutralidad. El ministro del interior dijo que oficialmente podía acor-

darse la neutralidad, pero que no podía impedir a las empresas civiles particulares que sirvieran a España el material que les solicitaran.

BERLIN.—El ministro de Relaciones Exteriores ha contestado a Francia que no quiere entablar conversaciones con este país ni contestar a la nota sobre la neutralidad en la guerra civil, española entre otras razones hasta que el Gobierno de Madrid dé

cumplida explicación sobre la incautación de los bienes de los alemanes en España y devuelva un avión de la empresa Luft Hausa que tiene retenido en un pueblo cercano a Madrid. De seis aparatos que se incautaron de la misma empresa alemana, devolvieron cinco ante la reclamación del Reich, quedándose con el sexto que ahora se está reclamando

Ecos de Sociedad

Toma de posesión

Nuestro particular amigo el digno alcalde de esta ciudad, don Peregrín Irazo, nos comunica en atento saludo haber tomado posesión de dicho cargo en el que se nos ofrece tanto oficial como particularmente.

Al felicitarle por su designación para tan importante cometido, le deseamos muchos aciertos en su difícil misión, al propio tiempo que ponemos a su disposición las columnas del periódico para cuanto las considere útiles en beneficio del público.

De días

Mañana, festividad de la Asunción de Nuestra Señora, los celebrarán las señoritas de Cifuentes, Arcas, Jiménez González y Jiménez Blázquez. Señoras de González Soto y Bayo, y señora viuda de Jiménez.

Pasado mañana, día de San Joaquín, será la fiesta onomástica del Superior de los PP. Paaes don Joaquín Calles, y de los señores Galache, Leirado y García.

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Plaza de la República, 10 2.ª dcha

Españolestraditionalistas

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

La Patria os llama a alistaros en el Requeté para completar sus efectivos de guerra, mercados en las victorias obtenidas.

La Comunión Tradicionalista, romántica por su alejamiento del poder llegará un día en que podrá gobernar con todo valor para Dios, para su Patria y para su Rey.

Tened la tranquilidad de que defenderéis una idea y un programa netamente español, que no estará a merced de organizaciones internacionales que nos manejen y dirijan.

Acudid sin pérdida de tiempo a inscribiros en las filas de los valientes voluntarios requetés con lo que haréis el mejor servicio a vuestra querida Patria.

Oficinas en Avila: Calle de San Segundo, número 20.

El Jefe provincial C. de los Acevedos.

tamos obligados a aportar nuestro esfuerzo, sea cual fuere, en beneficio de la madre Patria.

¡Viva España!

AVILA AL DIA

Nota de la Comandancia Militar

Se convoca a los constructores de uniformes para que presenten modelo de mono color kaki oscuro, o en su defecto muestras de tela y precios en la Comandancia militar, a la Junta encargada de la provisión de esta prenda, que ha de servir para uniformar a la Milicia de Avila que está organizándose, en cumplimiento de la Superioridad.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta Nariz y Oídos en el Gran Hotel por el doctor D. Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid)

La tormenta de hoy

A medio día se desencadenó una tormenta seguida de fuerte aguacero que se prolongó largo rato.

Durante la tormenta cayeron granizos de cincuenta gramos.

Algunas calles se acenagaron, pero acudieron fuerzas de la JAP y de Falange, las cuales abrieron las rosetas de las alcantarillas, con lo que consiguieron que no ocurriesen inundaciones.

La tormenta ha causado daños en las tierras, pero no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

Incorporación a filas

Por el Excmo. Sr. General de la 7.ª División Orgánica se ha dispuesto se incorporen a filas los individuos pertenecientes a los reemplazos de 1933, 1934 y 1935 que se hallen clasificados actualmente *soldados para servicios auxiliares, excluidos temporales* y los que disfruten prórroga de incorporación a filas de 2.ª clase.

Fiesta en el municipio

Con motivo de ser mañana día festivo, la sesión municipal que debía celebrarse este día, se aplaza hasta el lunes, día 17, a las diez de la mañana.

Medicamentos para los soldados

Ha hecho entrega de medicamentos, con destino a la fuerza, al señor comandante médico jefe de los servicios sanitarios, don Emilio Alda.

Para operación de transfusión sanguínea, si fuese necesario, ha hecho su ofrecimiento a la citada autoridad don Juan Pichoto.

El estado de los heridos

Los valientes soldados que resultaron heridos días pasados en el com-

bate de Navalpera, y que aún se hallan en el Hospital de esta ciudad, mejoran notablemente.

Durante las horas de visita son muchísimas las personas que acuden a interesarse por la salud de los soldados, lo que estos agradecen sinceramente.

Delegación de Hacienda

El Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia participa a esta Delegación que de conformidad con lo dispuesto por la Junta de Defensa Nacional, todos los cheques, para hacerse efectivos, deberán estar autorizados por el Gobierno civil y consiguientemente los que se extiendan para el pago de contribuciones, habrán de ser igualmente presentados ante la referida autoridad gubernativa en unión de las oportunas certificaciones de la Delegación de Hacienda, en las que se acredite que el pago de los mentados cheques se hace con el objeto de satisfacer las cuotas contributivas correspondientes, para que una vez autorizados aquellos documentos, puedan presentarse al cobro en los Bancos. En los pueblos de partidos judiciales distintos al de Avila, la presentación de los cheques deberá hacerse ante el respectivo comandante militar de la cabeza del partido judicial a que pertenece.

JUVENTUD DE ACCION POPULAR

Se nos remite con ruego de publicación la siguiente nota:

Se pone en conocimiento de todos los afiliados de esta agrupación que el cuartel general queda definitivamente instalado en la Residencia de Estudiantes, sita en la calle de Telares, junto a la Audiencia Provincial donde deben presentarse durante el día de hoy y mañana, para recibir las órdenes oportunas.

Con tal motivo esta Juventud se dirige al pueblo de Avila solicitando su colaboración económica y moral para poder desenvolverse siquiera sea con lo más indispensable en las actuales circunstancias, ya que todos es-

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 15 del presente mes, de seis a diez mañana, segundo grupo:

- Guadalupe Aretón Moretón.
- De diez a dos, tercer grupo: Carmen Familiar.
- De dos a ocho, cuarto grupo: Rosita Albi
- Por la noche: Florencia Gallegos y Corentina Arcos.

SANCHEZ PRIETO (Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Doña Victoria y el conde de Covadonga cobardemente agredidos por marxistas franceses

PARIS.—Los periódicos franceses dan cuenta de una cobarde agresión de que han sido objeto el conde de Covadonga y su madre doña Victoria Eugenia de Battemberg, a quienes, cuando regresaban de una excursión, rodearon grupos de obreros franceses que cantaban la Internacional y proferían gritos y amenazas.

Los agredidos dieron cuenta del hecho a las autoridades francesas.

Al dar esta noticia, Radio Club Portugués dijo que la cobarde agresión demuestra la cultura, civilización y hospitalidad de todos los Frentes Populares.

Un príncipe griego que ama a España

ZARAGOZA.—Desde los primeros días del glorioso levantamiento español, se ha incorporado como capitán voluntario en el requeté de Aragón, S. A. I. el Príncipe Eugenio Láscaris de Grecia, pretendiente al trono de dicho país y tan conocido en nuestra Patria por residir en la misma desde hace muchos años.

S. A. I. el Príncipe Eugenio, goza en Grecia de generales simpatías por representar la legítima dinastía, como descendiente de los antiguos Emperadores bizantinos.

Del Extranjero

Después de una enérgica batida a los rojos se les deja sin gasolina

BURGOS.—Fuerzas de Villarcayo se han apoderado de la gasolina que los marxistas tenían en el Puerto de Escudo. Las fuerzas de Villarcayo han batido para ello a los marxistas, de lo que han dado cuenta en el siguiente telegrama recibido en el Gobierno civil de Burgos:

Tenemos noticias que columna Puerto Escudo abasteciase gasolina en Soncillo. Fuerzas esta localidad dimos batida, capturando dos camiones y dos coches ligeros, trasladado toda esencia a esta villa sin novedad.

LO MAS NUEVO EN

Recordatorios comunión e invitaciones de enlace

Imprenta SENEN MARTIN